



Cercle du Silence du 21 septembre 2023

Toutes les vies n'ont pas la même valeur !

✚ Cet été, des africains noirs ont été persécutés en Tunisie, victimes de traitements dégradants et refoulés violemment de Tunisie vers les déserts algériens et lybiens, où beaucoup d'entre eux sont morts

Et pendant ce temps, l'Union Européenne signait avec la Tunisie un protocole d'accord visant à renforcer l'externalisation de ses frontières.

✚ Cet été, les naufrages se sont poursuivis dans la Manche, l'Atlantique ou en Méditerranée.

Et pendant ce temps, l'Italie continuait d'immobiliser des bateaux d'ONG (organisations non-gouvernementales) chargées de secourir des immigrés en mer, en danger sur leurs embarcations, selon une nouvelle loi restreignant les activités de ces ONG.

✚ Depuis la mise en place de l'espace Schengen, des milliers de personnes sont décédées en tentant de rejoindre l'Europe. Refus de visa, conditions restrictives du regroupement familial, précarisation des titres de séjour sont autant de mesures qui poussent les personnes migrantes à emprunter des routes dangereuses.

Les politiques migratoires actuelles provoquent véritablement la mort.

Dans les migrations contemporaines, le spectre de la mort semble omniprésent. Morts abandonnés en plein désert, morts noyés, morts asphyxiés dans un camion, morts sous les balles de la police ou dans les prisons de Libye, innombrables sont les figures d'une politique qui tolère, passe sous silence et entraîne la destruction de milliers de vies.

Nous ne devons pas devenir indifférents à ces drames humains, nous ne pouvons pas accepter cette politique du laisser mourir. Le bilan des pertes humaines est celui d'une guerre.

**Ce ne sont pas des statistiques,
ce sont des hommes, des femmes, des enfants qui meurent.**

Cette semaine, le Pape François est à Marseille dans le cadre des Rencontres Méditerranéennes. Dès 2016, il appelait les Européens, « **aujourd'hui plus que jamais, à construire des ponts et à abattre des murs** ». Sept ans plus tard la situation s'est dramatiquement détériorée !

Or en France et partout dans le monde, de nombreux citoyens sont convaincus que les migrations sont une véritable richesse. A Marseille, on ne peut qu'admirer l'apport positif de toutes ces personnes venant d'ailleurs, depuis longtemps déjà et aujourd'hui encore, qui construisent la ville au plan humain, culturel, économique. Bâtir une ville fraternelle est possible !

Prochain Cercle de Silence le jeudi 19 octobre à 17h 30 Cours St-Louis.

Pourquoi un cercle ? Pourquoi en silence ?

Parce que ce cercle nous unit, nous citoyens, dans le refus d'une politique d'enfermement et d'expulsion des personnes pour la seule raison de ne pas avoir de titre de séjour en règle.

Parce que notre cercle nous unit à tous les cercles de silence nés à travers la France mais aussi aux souffrances des personnes sans papiers.

Parce que notre silence est une forme de soutien à tous ceux qui luttent pour le respect des droits de chaque personne.

Parce que c'est un engagement à éveiller et à réveiller nos consciences sur des mesures indignes prises à l'encontre des personnes devenues sans papiers, par refus successifs de titres de séjour demandés depuis plusieurs années.

Notre action citoyenne est soutenue par : Coup de Pouce aux Migrants, Le CCFD-Terre Solidaire, la Cimade, la Pastorale des Migrants, le Réseau Education Sans Frontières (RESF), le Réseau Hospitalité, le Pacte Civique, l'Eglise Protestante Unie, le Secours Catholique, l'Union Juive Française pour la Paix (UJFP)... et tous ceux qui se joignent à nous.